



**Zwischenbericht Stadtrat zum Postulat der Bau- und Planungskommission für sicheres Velofahren auf den Kantonsstrassen in Liestal**

<p><b>Kurzinformation</b></p>	<p>Zurzeit wird die zweite Generation des Agglomerationsprogramms Basel erarbeitet. Als Ziel darin enthalten ist u.a. die Verbesserung der regionalen Velohauptrouuten. Das Stadtbauamt hat die Gelegenheit genutzt, den Postulatinhalt mit den Verantwortlichen aus dem Tiefbauamt und der Geschäftsstelle Agglomerationsprogramm Basel zu besprechen.</p> <p>Der Kanton ist dabei, das Verkehrskonzept Liestal und damit alle Kantonsstrassen zwischen Schild und Altmarkt zu überprüfen. Dabei werden die Bedürfnisse des Veloverkehrs mitberücksichtigt.</p> <p>Die aktuell unbefriedigende Situation an der Erzenberg- und Fraumattstrasse ist dem Tiefbauamt bekannt. Abklärungen des Kantons haben ergeben, dass das zur Verfügung stehende Areal nicht für das Einrichten einer Kernfahrbahn mit Velostreifen ausreicht. Das Vorhaben mittels Landkäufen durchzusetzen ist unrealistisch. Das Anbieten von Alternativrouten steht daher im Vordergrund. Gute Voraussetzungen bietet dafür die neue Fussgänger- und Velobrücke über die H2/Ergolz. Zwei Projekte knüpfen hier an:</p> <ol style="list-style-type: none"><li>1. Seitens der Stadt ist eine neue Veloverbindung über die Mühle mattstrasse, durch das Entwicklungsgebiet Zentrum Nord – mit Anknüpfung ans Stedtli - bis zur Arisdörferstrasse geplant.</li><li>2. Das Stadtbauamt hat beim Kanton eine Verbesserung der Erschliessung der Quartiere Erzenberg und Fraumatt an den Bahnhof angeregt. Eine neue Langsamverkehrsverbindung soll über die Mühlemattstrasse, durch den Kreuzboden und dem Bahndamm entlang zum Bahnhof führen. Das Projekt wird ins Agglomerationsprogramm aufgenommen und zurzeit beim Kanton weiterverfolgt.</li></ol> <p>Der Stadtrat und das Stadtbauamt sind in regem Kontakt mit dem Kanton und in die laufenden Planungen des Kantons involviert. Sobald neue Fakten vorliegen, wird der Einwohnerrat wie-der informiert.</p>				
<p><b>Antrag</b></p>	<p>Der Einwohnerrat nimmt vom stadträtlichen Zwischenbericht Kenntnis.</p>				
	<p>Liestal, 10. Januar 2012</p> <p style="text-align: center;">Für den Stadtrat Liestal</p> <table data-bbox="782 1870 1388 1975"><tr><td>Die Stadtpräsidentin</td><td>Der Stadtverwalter</td></tr><tr><td>Regula Gysin</td><td>Benedikt Minzer</td></tr></table>	Die Stadtpräsidentin	Der Stadtverwalter	Regula Gysin	Benedikt Minzer
Die Stadtpräsidentin	Der Stadtverwalter				
Regula Gysin	Benedikt Minzer				